
Инвесторы поднимутся 
на мусорной горе: 
итальянцам предложили 
вложиться в переработку 
бытовых отходов
стр. 4 

25  2019 .  11 (465) -  /  (16+)

Спасите наши туши: 
цены на свинину за полгода 
рухнули на 20%
стр. 5 

Самый старый каменный 
дом в Кирове продают 
с дисконтом
стр. 4 



 .
   -  

  «   », 
. , . , 2. 

 .   – 11423. 
 – 5 . .    : 

  – 13.00,  – 13.00
    – 24.03.2019 .
    – 25.03.2019 .

 11 (465) 

       -
  .   

  .  -
   ,   

, .   
  .   

      
 ,     

      43-171  
30  2009 .

 5 000 

    –  

3
4
7 -
9   

10  
12  
17
14
18   

 «  »
:  «  »

:   . .
 , : 

610017, . , .  , 82, 
 321

: www.navigator-kirov.ru
-mail:

rotdel@navigator-kirov.ru –  ; 
svetatet@yandex.ru – 

 :  . .
 : (8332) 57-68-16

 : +7-909-716-61-49

.  
  :

16+



3 11 (465) # 25.03.19 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ru

Ключевой ставке
добавили мягкости
Центральный банк России принял решение сохранить ключе-
вую ставку на уровне 7,75% годовых. Регулятор не исключает, 
что уже в 2019 году он вернется к политике снижения про-
центов. Вообще, на прошедшей неделе основным генератором 
стимулов для финансовых рынков стали центральные банки.

 

В середине недели стало известно, что аме-
риканская ФРС решила вообще отказаться 
от планов по повышению ставок в 2019 году. 
В краткосрочном плане мировые рынки от-
реагировали на это снижением курса доллара 
США. 

Большинство крупных игроков решили, 
что ограничение роста ставок в Америке 
делает более эффективными краткосрочные 
инвестиции в ценные бумаги других стран, 
включая Россию. У нас, как и на других 
формирующихся рынках можно получить 
куда большую доходность.

   

Это решение Федрезерва, кстати, стало 
одним из аргументов для российского ЦБ 
сохранить ключевую ставку. Центробанк 
считает, что есть все шансы на ее снижение 
уже в текущем году, если не случится ничего 
экстраординарного.

Основной фактор, на который обращает 
внимание ведомство Эльвиры Набиулли-
ной — инфляция. Пока в среднем по России 
она продолжает немного расти и достигла 
5,3%. Однако, уже в конце марта – апреле ЦБ 
рассчитывает, что темпы роста цен замедлят-
ся. Уже летом-осенью инфляция вернется 
к целевому значению 4%.

   

Что касается роста экономики, то его пока 
сдерживает негативный эффект от повышения 
с начала года НДС. Аккумулированные за счет 
этого федеральным правительством средства 
поступят в экономику позже. Поэтому основой 
эффект в виде роста экономической активно-
сти можно ждать лишь с 2020 года.

Пока для этого создаются финансовые 
условия. Так, по информации ЦБ РФ, до-
ходность по гособликациям уже начала 
сокращаться. Это остановило рост ставок 
по депозитам и кредитам для бизнеса 
и частных лиц.  (0+)
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Муниципалитет хочет выручить за несколько поме-
щений в здании по адресу ул. Спасская, 10А 9,6 млн ру-
блей (прим.ред. что на 165 тыс. руб. ниже, чем в прошлые 
торги), то есть 10,2 тыс. рублей за кв. м. Нужно понимать, 
что это далеко не конечная цена, которую в итоге должен 
будет заплатить новый собственник. Это здание XVIII 
века отнесено к памятникам истории и культуры и об-
ременено связанными с этим статусом ограничениями.

Несмотря на то, что еще 10 лет назад муниципалитету 
было выдано «Охранное обязательство», по которому 
собственник должен был содержать особняк Аверкия 
Перминова в надлежащем техническом состоянии. 
Сейчас здание имеет крайне неприглядный вид. Впро-
чем этот дом был официально признан аварийным и 
непригодным для проживания еще более 200 лет назад. 
В 1802 году губернатор Павел Рунич составил документ, 
по которому здание, которое тогда было официальной 
резиденцией губернатора, пришло в ветхость и непри-
годно для жилья. Попытка ремонта показала, что в кон-
струкциях имеются многочисленные трещины. После 
чего дом был приватизирован в первый раз. Затем здание 
вернулось государству и много раз переходило от одного 
местного ведомства к другому.

Кстати, это не только городские власти испытывают 
трудности с реализацией исторических зданий. Так 
правительство области неоднократно пыталось продать 
здание «Вятской кунсткамеры» на Московской. Однако, 
покупателей не нашлось. Среди прочего, потенциальных 
собственников останавливает то, что в таких зданиях 
нельзя проводить обычный ремонт, необходима дорого-
стоящая реставрация.  (0+)

Региональные чиновники считают, что Италия 
является одной из лидеров в переработке комму-
нальных отходов.

– На сегодняшний день в регионе данная ниша 
свободна. Предлагаем рассмотреть возможность 
строительства на территории Кировской области 
современных мусороперерабатывающих заводов, – 
призвал своего лигурийского коллегу Джованни Тоти 
губернатор области.

Напомним, сейчас реализация «мусорной рефор-
мы» является наиболее острой темой для кировского 
бизнеса и частных лиц. В этих условиях власти за-
интересованы в том, чтобы продемонстрировать хоть 
какие-то действия, направленные на «разгребание» 
гор мусора, которые продолжают накапливаться 
в регионе. Однако нужно учесть, что современные 
технологии переработки ТКО требуют инвестиций 
в сотни миллионов евро.

Хотя Лигурия не относится к знаменитым ита-
льянским центрам переработки молока, молочная 
тема могла быть поднята по ряду причин. Среди них 
то, что в качестве одного из участников встречи 
с итальянскими бизнесменами и политиками был 
Филиппо Спади. Сейчас он завершает строительство 
небольшой сыроварни в Богородском районе. За по-
следние годы это чуть ли не единственный европей-
ский инвестпроект в нашем регионе, который связан 
с малым бизнесом.

Во время европейских поездок региональные чи-
новники обычно задействуют так или иначе связан-
ный с Вяткой местный бизнес.   (0+)

Инвесторы поднимутся 
на мусоре и молоке

Самый старый каменный 
дом продают с дисконтом 
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В очередной раз на продажу выставлен 
дом губернского секретаря Аверкия 
Перминова, который был построен еще 
в 1755 году. Прошлая попытка, пред-
принятая в мае прошлого года оказа-
лась неудачной. Никто не захотел при-
обретать находящийся в плачевном 
состоянии исторический памятник.

Губернатор и члены правитель-
ства Кировской области посетили 
итальянскую провинцию Лигурия. 
Во время поездки Игорь Васильев 
активно продвигал межрегиональное 
сотрудничество в сфере инвестиций. 
Среди прочего акцент был сделан 
на переработке мусора.

190,3 
     

 2018    
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.    2017  
   

 22%,  –  11%.  (0+)
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Спасите наши туши

Если в 2017 году топ-20 российских 
производителей контролировал 61,8% 
выпуска, то в прошлом году рыночная 
доля крупнейших компаний возросла 
до 65%. Именно они обеспечили основ-
ной прирост в этом секторе агробизнеса. 
По данным «Национального союза сви-
новодов», объем промышленного про-

изводства в прошлом году превысил 
4,12 млн тонн. 

Преобла дание на рынке крупных 
холдингов можно объяснить их боль-
шей устойчивостью к колебаниям ры-
ночной конъюнктуры и способностью 
опережающими темпами снижать из-
держки. Дело в том, что ценам на этом 

рынке свойственна я очень высока я 
высокая волатильность. Отклонения 
от средних значений в ра мка х года 
достигают 20% в большую и меньшую 
ст ор он у. При э т ом в дол г о с р оч ной 
пер спек т и ве стои мо ст ь п р од у к ц и и 
свиноводческой отрасли с учетом ин-
фляции сейчас существенно ниже чем 
10 - 11 лет назад. В Кировской области 
та к же мож но п роследить п роцессы 
концентрации в сфере свиноводства. 
После приобретения активов объяв-
ленного банкротом «Абсолют-Агро» 
его имущество в 2018 году начал ак-
тивно использовать агрохолдинг «До-
роничи». В открытых источниках пока 

нет данных о производстве свинины его 
структурами в 2018 году. 

В октябре прошлого года генеральный 
директор и совладелец холдинга Констан-
тин Гозман рассказывал, что в 2019 году его 
компания планирует увеличить выпуск 
свинины на треть до 47 тыс. тонн. Такие 
показатели скорее всего не позволят «До-
роничам» вернуться в топ-20 российских 
производителей. Господин Гозман пояснял, 
что стратегия холдинга в сфере свиновод-
ства ориентирована не на экстенсивный 
рост объемов, а на оптимальное использо-
вание производственных ресурсов. Впро-
чем, «Дороничи» не исключают дальней-
ших инвестиций в свино водст во.  (0+)

По сравнению с октябрем прошлого года закупочные цены 
на свинину в феврале в Кировской области упали на 20%. 
На этом фоне с рынка вытесняются средние и малые пред-
приятия. Производство и переработка свинины концентриру-
ется в огромных холдингах.
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– Юристами рождаются. Факт! 
В детстве у меня было обостренное 
чувство справедливости. Я грезила 
работой в госорганах. Как-то даже 
папа, чтобы отбить у меня это жела-
ние, отвел меня на экскурсию в дет-
скую комнату милиции. Но эффект 
был обратным. Жизнь распоряди-
лась так, что я, правда, оказалась 
совсем в другой части юридической 
вселенной. Был 1998 год. Я завер-
шала обучение на юридическом. 
В это время вышла новая редакция 
закона о банкротстве. Изучая текст, 
я увидела возможность полностью 
реализовать свой потенциал именно 
на позиции арбитражного управляю-
щего. С тех пор работаю в сфере раз-

решения финасово-имущественных 
конфликтов. Ни разу не пожалела 
о своем выборе, это на сто процентов 
мое! Докопаться до истины, анализи-
ровать законодательство, документы 
и искать пути решения сложных 
многозадачных проблем приносит 
настоящее удовольствие.

В моей практике работы арбитраж-
ным управляющим было много ситу-
аций, в которых возникало желание 
оставить все и уйти.

Однажды, когда давление стало 
практически невыносимым, мне 
дали совет: «Уйдешь – они добьются 
своего. Проиграют те, кто тебя сейчас 
поддерживают». Это стало для меня 
аксиомой на всю жизнь: бороться 
и побеждать. Помогают тем, кто про-
тивостоит давлению.

    

Когда 20 лет работаешь в роли 
управляющего, фактически ве-
дешь собственный бизнес, работа 
по найму даже не рассматривалась. 
Вернувшись в Кировскую область, 
очередным этапом в своей карьере 
я выбрала формирование своей ко-
манды профессионалов, которая бы 
помогла мне оказывать бизнес-со-
обществу услуги в области анти-
кризисного управления, делать то, 
что я умею лучше всего. 

  

По моему мнению, арбитражный 
управляющий – это образ жизни. 
Когда я получала квалификацию 
арбитражного управляющего, мы 
даже проходили психологические 
тесты на профпригодность.

Арбитражный управляющий 
в своей практике обязан сохранять 
нейтралитет по отношению ко всем 
участникам процесса.

Юрист, работающий в сфере 
финансовых и имущественных 
кризисных ситуаций, – это  особый 
взгляд на мир. 

На таких позициях постоянно 
требуется искать ба ланс инте-
ресов всех участников: должни-

– Однажды, когда давление стало практически 
невыносимым, мне дали совет: «Уйдешь – они до-
бьются своего. Проиграют те, кто тебя сейчас под-
держивает». Это стало для меня аксиомой на всю 
жизнь. Поэтому для меня любое сложное дело – 
это вызов себе. Порой приходят люди с проблема-
ми, которые даже теоретически почти невозможно 
решить. Но именно такие дела – самые интересные. 
Послевкусие такого выигранного дела не сравнимо 
ни с чем, – Марина Попова, руководитель Антикри-
зисной службы «Консул».

Бросать себе challenge*  

 , 
  « »

В нашем мире на первый план 
вы ход и т не п и а р,  а  ис к р ен н ие 
коммуникации. 

Story management – это управле-
ние бизнесом при помощи историй. 
Новая сфера. И она не имеет ничего 
общего с PR, потому что здесь нет 
манипуляций с мнением аудитории. 
Все успешные компании выстраива-
ются вокруг драмы ее развития, во-
влекающей сознание многих людей. 
Мы создаем именно такие истории, 
пишем книги для бизнеса и о бизнесе. 
И делаем его еще более устойчивым 
и эффективным.

Всю ценность story management 
я осознал уже во время работы 
над «Яндекс.Книгой» в 2014 году. 
Стало ясно - то, что было создано — 
это не просто текст, который интере-

сно читать. Внутри компании он стал 
работать как инструмент управления 
сразу в нескольких сферах. Кни-
га не только хорошо продавалась 
и имела успех, но и оказалась ценна 
внутри самой компании — когда 
я ее писал, в компании работало 
7 тысяч сотрудников, при таком ко-
личестве специалистов очень важно, 
чтобы была ясна система ценностей 
организации, она им нужна.

Я пон я л, ч то истори я — это 
не просто текст, а софт для мозгов — 
мы думаем и действуем историями. 
Можно тысячу раз объяснить чело-
веку (сотруднику), что хорошо, а что 
плохо, но воспринять и прочувст-

вовать он сможет, только если ему 
расскажут историю, внутри которой 
он захочет жить. Только тогда ценно-
сти станут частью его личности.

Когда руководитель решает напи-
сать истории собственного бизнеса, 
ему нужно честно ответить себе на 
вопрос, в чем его мотивация. У нас 

бывали разные клиенты: некоторым 
нужно было, чтобы книгу прочитала 
потенциа льна я аудитория, люди 
из внешней среды, а кому-то не так 
интересно рассказывать о себе дру-
гим и хочется сфокусировать внима-
ние на коллективе и его мотивации.

Не обязательно писать историю 
успеха в формате книги. Для начала 
достаточно и грамотного описания 
на сайте организации, в рубрике 
«О компании». Главный совет — 
не бояться открытости и искренно-
сти, не бояться быть критичными 
к себе и привнести в историю долю 
негатива. Не нужно делать розовую 
«заставку», которая ничего не дает 

ни уму, ни сердцу. Пусть это будет 
какой-то корявенький, с проблемной 
стилистикой, но живой текст. Пусть 
он будет таким, главное — чтобы 
цеплял. А просто красивый текст 
из ничего не будет иметь силы. Задача 
человека быть максимально искрен-
ним с собой и окружающими.   (0+)

История бизнеса – это софт для мозгов

 - , 
  

« »

Привычные приемы 
PR-технологий все ме-
нее эффективны, теперь 
мы обращаемся к цен-
ностям организации. 
О том, как заставить их 
работать на ваш бизнес, 
рассказывает Дмитрий 
Соколов-Митрич, руко-
водитель Лаборатории 
«Однажды».
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ков, учредителей, кредиторов, 
государства.

Мой опыт позволяет регулиро-
вать кризисные моменты в бизне-
се, в семейном бюджете, прими-
рять непримиримое, помогать 
супругам в разделе имущества 
и решать иные кризисные 
ситуации.

Сн я т ь ог р ом н ы й о б ъ ем 
встречных претензий, регули-
ровать конфликт «на корню» 
очень трудно. Иногда ситуация 
клиента бывает уже сильно запу-
щенной. Пожалуй, корень здесь 
в том, что, пытаясь разрешить 
крупные юридические проблемы, 
часть клиентов мечтает сэконо-
мить, поэтому обращается к знако-
мым или корпоративным юристам, 
у которых нет специальных знаний 
в нашей сфере. Хотя давно извест-
но, что скупой платит дважды. 
Кто-то оттягивает обращение к нам 
и рассчитывает, что если не трогать 
финансовую или имуществен-
ную проблему, никак не реагиро-
вать на дейст вия других сторон, 
то сложный вопрос разрешится 
сам собой. Так вот, не рассосется, 
не тешьтесь надеждами.

Когда поступает обращение 
в нашу Антикризисную службу 
«Консул», я анализирую ситуацию 

целиком, начиная с причин, гово-
рю клиенту о перспективах дела, 
предлагаю как минимум три вари-
анта решения его проблемы. 

Если вам гарантируют стопро-
центный выигрыш, обещают из-
бавить вас от всех долгов, пройти 
быструю и дешевую  процедуру 
банкротства без последствий – это 
обман. 

     

За более чем 20-летний опыт ра-
боты я убедилась, что большинст-

во конфликтных ситуаций лучше 
решать через переговоры и ми-
ровые соглашения, не доводить 

спор до суда, сохранить деловую 
репутацию сторон.

Очень часто клиенты прихо-
дят с желанием безоговорочно 
идти в суд: «Суд разберется». 
Вспомним Фемиду – у нее 
на глазах повязка, в руках 
весы. Независимая оценка до-
казательств без учета личных 

мотивов. У кого доказательства 
обоснованы на законе, более ве-

сомы, тот и побеждает.
В основе конфликта лежат раз-

ные причины, например, финан-
совые трудности, но чаще всего 
личное недопонимание. Иногда 
бывает достаточным усадить сто-
роны за стол переговоров.  

Для разрешения таких споров 
недостаточно прочитать закон, 
нужно оценить всю ситуацию це-
ликом с учетом возможных рисков 
и ущерба. 

Это как авторалли – надо знать, 
где прибавить скорость, а где при-
тормозить, чтобы красиво выпол-
нить вираж. 

Знание всех тонкостей прихо-
дит с опытом применения полу-
ченных знаний и профильной спе-
циализации в юриспруденции.  

 и не проигрывать – это мой стиль
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– Мы хотим оставаться с нашими клиентами 
на протяжении всей жизни, строить долгосроч-
ные отношения, – подчеркивает Перт Колты-
пин. – Это возможно за счет предоставления 
одновременно финансовых и нефинансовых 
услуг в удобном формате. Экосистема Сбербанка 
позволит нашим клиентам легко и быстро решать 
вопросы, связанные со здоровьем, образованием, 
поиском работы, покупкой недвижимости и др. 
Вместо классического банкинга мы становимся 
для наших клиентов финансовым партнером, 
советником, провайдером, стремимся не просто 
удовлетворять запросы, а превосходить ожида-
ния. Потому что для нас нет ничего невозможно-
го, когда речь идет о наших клиентах!

 

Экосистема создается как особая инфра-
структура Сбербанка, включающая такие 
направления, как заказ потребительских това-
ров в интернете, недвижимость, образование, 
здравоохранение, путешествия и отдых, теле-
коммуникации, госуслуги, разработка софта 
и приложений, бизнес-услуги, финансирование 
строительства и пр. 

Среди приоритетных направлений банка на 
пути к экосистеме — развитие телемедицины 
(DocDoc), продвижение маркетплейсов (Беру, 
Bringli), предоставление госуслуг в офисах 
банка, а также расширение спектра нефинан-
совых сервисов для населения и бизнеса, 
в том числе покупка коммерческой 
недвижимости, оказание бухгал-
терских, юридических услуг, 
консультаций по маркетингу, 
бизнес-планированию. 

– Мы, конечно же, на-
целены на то, чтобы пред-
восхищать клиентские 
ожидания, – резюмировал 
Петр Николаевич. 

Для Сбербанка ключе-
вым преимуществом явля-
ется обширная клиентская 
база, которая стала хорошим 
заделом для построения экоси-
стемы. Сейчас Волго-Вятский банк 
обслуживает около 15 млн частных и 290 ты-
сяч корпоративных клиентов. 

 

По словам руководства банка, основной 
акцент делается не на рекордные финансовые 
показатели, а на клиентскую политику банка, 
ключевыми направлениями которой являются 
повышение качества обслуживания и скорости 
предоставления сервисов и услуг. 

В минувшем году взрывной рост наблю-
дался в сфере потребительского кредитова-
ния: в Волго-Вятском банке Сбербанка было 
выдано свыше 900 тыс. кредитов на сумму 

более 172 млрд рублей. Причем 70% потреб-
кредитов сейчас оформляются без участия 
человека — автоматизированно. 

Одним из драйверов рынка в 2018 году была 
ипотека. Общий ипотечный портфель за год 
прирос на 75,5 млрд рублей и достиг порядка 
400 млрд. Более 9 тысяч семей в Кировской 
области благодаря Сбербанку стали счастли-
выми новоселами, в ипотеку было выдано около 
12 млрд рублей.  

Клиентов привлекают доступные ставки, 
которые в прошлом году достигли исторического 
минимума, а также удобные электронные сер-

висы, ускоряющие процесс покупки жилья 
в кредит. Например, маркетплейс не-

движимости Сбербанка на плат-
форме domclick.ru — это онлайн-

площадка для решения всех 
вопросов по приобретению 
недвижимости: от подачи 
заявки на жилищный кре-
дит в Сбербанк до госу-
дарственной регистрации 
права собственности. Сер-

вис объединяет клиентов, 
сотрудников и партнеров 

Сбербанка — застройщиков 
и агентства недвижимости.
Сбербанк стремится не просто 

помогать клиентам решать квартирный 
вопрос, а создавать для них целую экосистему 
жилья, предлагая на каждом этапе реальную 
помощь. Для этого внедряются технологии 
виртуальной реальности (VR) и роботизации. 
Например, клиенты Ипотечного центра Киров-
ского отделения (ул. Воровского, 37) могут погру-
зится в VR, надев специальные очки и посмотреть 
в виртуальном шоуруме потенциальную для по-
купки недвижимость. 

   

Первое полугодие, по мнению многих ана-
литиков, достаточно благоприятное время 
для приобретения жилой недвижимости, пока 

Сбербанк разрастется 
до глобальной экосистемы 

  
  

  , 
 

 
  

   
 

  
 

. 
 , 

 
   

 «  
»,   

  
  

  
  

 
 . 

, 2018 . 
  

 -
   

  
  44% 

 882  
.   

pos- , 
 

 , 
  24% – 

240,8 . .
  

  
 

  -
  

 -
 

  

   
   

  
,    
    

От классического банкинга 
к экосистеме – о стратегии 
цифровой трансформации 
крупнейшего банка страны 
рассказал Петр Колтыпин, Ви-
це-президент ПАО Сбербанк, 
Председатель Волго-Вятского 
банка Сбербанка на #СберТуре 
для журналистов из 9 регионов.

грядущие изменения в законодательстве о до-
левом строительстве не «перекроили» рынок. 

Новые поправки в закон о долевом строи-
тельстве подразумевают, что с июля 2019 года 
застройщики не смогут использовать деньги 
дольщиков до сдачи объекта. Вместо этого им 
придется кредитоваться или обходиться собст-
венными финансовыми ресурсами. 

– Когда у застройщика на старте строитель-
ства прозрачна вся картинка, он «железобетон-
но» понимает, где брать средства. Он не думает: 
привлеку дольщика или не привлеку, пойдут 
они или нет покупать квартиры. Клиенты 
Сбербанка уверены в завтрашнем дне, потому 
что они четко понимают: у них не будет никаких 
проблем с финансированием, четко просчи-
танная бизнес-модель, план движения денеж-
ных средств. С моей точки зрения, какого-то 
значительного рывка в стоимости квадратного 
метра мы с вами не увидим. Но, кроме этого, 
мы понимаем, что это зависит не только от из-
менений в законодательстве. На рынок в целом 
и стоимость жилья может влиять много раз-
личных факторов. Ключевое, что делает Сбер-
банк, — старается держать максимально низкую 
процентную ставку по ипотеке, ниже рынка 
даже в кризисы, – поделился своим мнением 
Петр Николаевич. 

 

Сбербанк по-прежнему остается надежным 
партнером для бизнеса и драйвером кредито-
вания экономики. В 2018 году объем выданных 
Волго-Вятским банком ПАО Сбербанк креди-
тов для бизнеса достиг рекордных показателей 
в 1,2 трлн рублей. По словам господина Кол-
тыпина, развитие малого и среднего бизнеса 
является точкой роста для банка. 

В кредитовании корпоративных клиентов 
широко используются скоринговые технологии 
и роботизацию процессов, за счет чего сущест-
венно уменьшились сроки выдачи кредитов. 

– Выигрывает тот, кто играет на опереже-
ние, – подчеркнул Петр Николаевич. 

-      2018 
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ные стекла с разводами в огромных 
панорамных окнах современного офиса 
или торгового центра.

В компании «Деликат-Сервис» есть 
подготовленные специалисты, которые 
уже не первый год занимаются приведе-
нием в порядок офисных окон и фасадов. 
Отработаны технологии, которые позво-
ляют делать это быстро и эффективно. 
Вы ставите задачу, а в «Деликат-Сервис» 
подберут и организуют оптимальный 
по технологии и цене способ мытья 
остекления и фасадов. 

В специализированной клининговой 
компании «Деликат–Сервис» отмечают, 
что именно в апереле поступает большая 
часть заявок на мытье окон и фасадов 
офисов, торговых и производственных 
зданий. Поэтому сейчас, когда в боль-
шинстве компаний формируется бюджет 
на следующий квартал, самое время 
заложить туда средства на реальный 
имидж вашей фирмы.

Эксперты в сфере клининга обращают 
внимание на то, что современные тех-
нологии позволяют решить проблему 
мойки фасадов и окон коммерческих 
зданий с достаточно низкими издер-
жками. Однако, только большой опыт 
в этой сфере позволяет обеспечить не-
обходимое качество работ. Между тем, 
ничто не бросается в глаза так, как мут-

Уже через неделю другую большинство горожан перестанут 
смотреть под ноги в страхе поскользнуться. Что увидят гости 
вашего офиса? Правильно, в марте время начать подготовку 
к тому, чтобы привести в порядок лицо вашего бизнеса — фа-
сады зданий компании. 

Ваши конкуренты 
уже моют окна

. , . -
, 107 , . 905

(8332) 782-782, 410-402
ds-complex.ru
uborka_kirov

На лог на доходы физических лиц, 
как правило, уплачивается автоматиче-
ски – он удерживается с заработной пла-
ты. Но в ряде случаев физические лица 
должны самостоятельно рассчитать сумму 
налога и подать в налоговый орган деклара-
цию по налогу на доходы физических лиц 
(форма 3-НДФЛ).

Предоставить декларацию 3-НДФЛ 
следует:

 при получении дохода от продажи 
имущества (например, квартиры, нахо-
дившейся в собственности менее мини-
мального срока владения), от реализации 
имущественных прав (переуступка права 
требования);

 при получении в дар недвижимого 
имущества, транспортных средств, акций, 
долей, паев от физических лиц, не являю-
щихся близкими родственниками;

 при полу чении вознаг ра ж дени я 
от физических лиц и организаций, не яв-
ляющихся налоговыми агентами, на ос-
нове заключенных договоров и договоров 
гражданско-правового характера, включая 
доходы по договорам имущественного 

найма или договорам аренды любого 
имущества;

 при получении дохода в виде выиг-
рышей, выплачиваемых организаторами 
лотерей и других основанных на риске игр;

 при получении дохода от источников, 
находящихся за пределами Российской 
Федерации.

З а д е к л а р и р о в а т ь  п о л у ч е н н ы е 
в 2018 году доходы должны также ИП, но-
тариусы, занимающиеся частной практи-
кой, адвокаты, учредившие адвокатские 
кабинеты и другие лица, занимающиеся 
частной практикой. 

Налоговики выводят из тени
доходы физлиц и бизнеса
С 1 января стартовала де-
кларационная кампания 
2019 года, а это означает, 
что физлицам необходи-
мо отчитаться о получен-
ных в 2018 году доходах 
до 30 апреля 2019 года.

 , 
   

«  »

  
«  »
.: 45-00-68, 8-922-959-00-68

buhdelo43.ru

СТРОИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ
ПЕНОПЛАСТ, СКОРЛУПА ППС для утепления труб, любого диаметра и 
толщины от производителя.

Тел.(8332) 55-60-13, 77-10-93

Разработка и изготовление индивидуальных моделей ЭЛЕМЕНТОВ 
ФАСАДНОГО ДЕКОРА ( карнизы, молдинги, откосы, подоконники, 
колонны, пилястры и многое другое). 

тел.: (8332) 75-55-72, 55-78-20 
E-mail: mp@penoceh.ru

Спецодежда, средства индивидуальной защиты, огнетушители Тел. (8332) 704-586
ТЕРМОПАНЕЛИ: с акрило-полимерным покрытием, с мраморной 
крошкой, клинкерные. ООО ПК «ВикРус». Выставка «Загородный Дом»,

ул. Солнечная, 8В 
Тел. 77-10-93, 8953-945-55-72

Электроды для ручной дуговой сварки, диаметр от 1,6 до 6,0 мм. тел. 703-089, 46-60-89
ВАКАНСИИ

В салон цветов требуется сотрудник на должность флориста 
с творческими способностями

38-37-73

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ
Продаю швейное производство. 8-905-871-28-10

ПРОЧИЕ УСЛУГИ
Лазерная резка листового металла (сталь, нержавеющая сталь, алюминий, 
медь, латунь), а так же текстолита, керамики, паронита, металлопластика. 
Любые гравийные работы, токарн., фрезерн.. Макс. размер заготовки 
2500×1250 мм, толщ. до 6 мм. Точн. раскроя до 0,1мм

тел.: 75-55-72, 55-77-56, E-mail: 
mp@penoceh.ru

Эвакуация грузовой техники, тех.помощь.
ООО «САНАВТО»

тел.: 78-40-66, 78-40-46, 78-40-
26, 78-40-23 
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Перетечь в режим к

– Здесь это не важно, — как отрезал киров-
ский сити-менеджер. 

Так глава администрации вынужден был 
встать на защиту подчиненного после того, как 
директор муниципального «Водоканала» в оче-
редной раз безуспешно по пальцам попытался 
пересчитать количество лицензий, которые 
понадобятся его предприятию для начала обслу-
живания кировского водопровода. Илья Шульгин 
пытался говорить спокойно, не проявляя эмоций, 
хотя уже около получаса депутаты раз за разом 
задавали ему и его сотрудникам одни и те же 
вопросы о готовности муниципальных структур 
взять на себя управление городскими водопрово-
дом и канализацией.

,   

За 15 лет, что эти объекты обслуживают 
«Кировские коммунальные системы», горо-
жане, пожалуй, успели позабыть о длительных 
перебоях с водой. Но проблема коммуналь-
ных систем впервые за много лет вновь стала 
актуальной, так как в июле и декабре 2019-го 
заканчиваются договоры на их аренду. 

В последние годы, даже половодье, когда 
с талыми водами в Вятку попадают вредные 
вещества, перестало быть чрезвычайным 
событием. Просто в ККС без лишней помпы 
и красных ленточек научились очищать воду 
от нитрата аммония.

Да и рядовые отключения в последние годы 
происходят не так часто даже в центре Кирова, 
где при плановых ремонтах водопровода по-
рой находят действующие трубы и задвижки 

1937 года. Хотя еще 6-7 лет назад муниципаль-
ные чиновники из предыдущей администрации 
опасались, что водопровод начнет «сыпаться» 
буквально глазах.

   

– Одной из первых задач, которую на мо-
мент входа на кировский рынок предстояло 
решить — это повышение надежности работы 
водопровода и снижение аварийности. Нуж-
но было уменьшить сроки отключения воды, 
сократить количество утечек. Мы целенаправ-
ленно перекладывали целые аварийные участ-
ки водопровода. Сейчас мы видим результат 
в уменьшении количества аварий, — делится 
опытом управляющий ККС Роман Лобанов 
и продолжает. — Более того, мы ставили своей 
задачей уменьшение времени отключения и оп-
тимизацию всей системы водоснабжения. Сейчас 
чтобы провести работы на каком-то участке сети, 

нам не нужно отключать воду целому району. 
Мы восстановили и построили новые кольцевые 
линии, поэтому жители часто даже не замечают, 
что на водопроводе ведутся работы.

Генеральный директор головной органи-
зации ККС, «Российских коммунальных си-
стем», Павел Курзаев дополняет своего коллегу 
и уточняет, что количество аварий на киров-
ском водопроводе только с 2010 года снизилось 
в три раза. По просьбе «Навигатора» он даже 
уточнил, что на момент прихода его компании 
в Киров потери воды в системе достигали 40%, 
сейчас они меньше в два раза.

– В своих инвестиционных предложе-
ниях мы планируем уменьшить показатель 
аварийности до 0,4 случая в год на километр 
трубопроводов. Дальше снижать количество 
происшествий слишком дорого, экономически 
нецелесообразно. В конечном счете за все пла-
тит потребитель. Деньги из воздуха не возни-
кают, — отметил топ-менеджер РКС. 

 
 -

 

 
 -

   
  -
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Глава кировской администрации 
заявил, что муниципальные власти 
не собираются продлевать отноше-
ния с АО «Кировские коммуналь-
ные системы», договор с которым 
заканчивается через несколько 
месяцев. Поэтому уже в 2019 году 
городской водопровод и канали-
зация перейдут в полное ведение 
МУП «Водоканал». Другими сло-
вами, на текущем этапе чиновники 
по не совсем понятным причинам 
отвергли предложение ККС о за-
ключении 30-летнего концессион-
ного соглашения. Вопрос о том, 
что же ждет в связи с этим Киров 
депутаты вынесли на специальную 
комиссию кировской городской 
думы.

*
 

 
 «

»
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концессии

   

Кировские муниципальные чиновники, воз-
можно, не согласны с этим утверждением топ-ме-
неджера федеральной компании. Депутаты горду-
мы так и не смоги получить от них точного ответа 
на вопрос о том, за счет каких средств МУП «Во-
доканал» собирается расширить свои операции 
в несколько раз. По общедоступной информации, 
в 2017 году выручка ККС превышала совокупную 
выручку МУП «Водоканал» и поглощенных им 
в прошлом году предприятий в 5,7 раза.

– Исходя из моделей, будут обсуждаться 
с банками вопросы создания резервных кредит-
ных линий, чтобы нам можно было до поступле-
ния первых денег от потребителей безаварийно 
вести деятельность, – уклончиво ответил Илья 
Шульгин после того, как этот вопрос в разных 
вариациях ему повторили не меньше трех раз.

Поясним, речь идет об очень крупных суммах, 
сейчас месячный денежный оборот всего киров-

ского водопровода можно оценить в сумму 
около 150 млн рублей. То есть, после того, 
как в августе по планам администрации 
контроль над системой водоснабжения пе-
рейдет к «Водоканалу», это юрлицо сможет 
выставлять счета не ранее начала сентября. 
Не факт, что все тысячи и даже сотни ты-
сяч потребителей воды сразу их оплатят.

– Когда мы не так давно заходили в Сама-
ру, нам потребовалось сразу около 450 млн руб-
лей. Киров, конечно, меньше. Но мы для себя при-
мерно прикинули, чтобы запустить предприятие 
в вашем городе нужно в течение двух-трех меся-
цев проинвестировать 250-300 млн рублей, – рас-
сказал гендиректор РКС Павел Крузаев.

И это еще не все деньги, которые понадобятся 
кировским чиновникам, чтобы войти в бизнес. 

 

За 15 лет работы в Кирове ККС за счет при-
были создали множество различных капиталь-
ных объек тов. Сейчас они оцениваются в сумму 
более 1,5 млрд рублей. Павел Курзаев отметил, 
что в случае продолжения работы в нашем городе 
на условиях концессии, ККС готовы передать все 
эти объекты муниципалитету. Но если админи-
страция будет настаивать на прекращении сотруд-
ничества, РКС будет вынужден требовать выкупа 
этого имущества. То есть, плюсом к «стартовому 
взносу» из вечно пустой кировской казны нужно 
будет достать еще полтора миллиарда рублей.

Кстати, Илья Шульгин на заседании спецко-
миссии при гордуме уже заявил, что его админи-
страция рассчитывает заполучить это имущество 
даром. Понятно, что современным российским 
законодательством экспроприация частной собст-
венности не поощряется. А значит, чиновники 
«повесят» на горожан расходы на многолетние 
судебные тяжбы и дурную славу города с самым 
плохим инвестклиматом в стране.

  ,
  

Между тем сейчас ККС успешное прибыль-
ное предприятие. Один из ведущих кировских 
инвесторов. Во многом благодаря строительству 
компанией новых канализационных станций 
и трубопроводов в Кирове появились целые 
районы новостроек. Предприятие за счет со-
трудничества с другими субъектами федераль-
ного холдинга может себе позволить привлекать 
.обеспечение под новые кредиты. И, главное, 
быть в курсе всех инноваций в сфере ЖКХ.

Нужно понимать, что водопровод — это 
не просто насосы, трубы и задвижки, которые 
чиновники теоретически еще могут отнять у собст-

—   
  

. 
 

 
 

 
. 

,  
 

 
.   

 
   

  
 

.

венника. Это сложная гидродинами-
ческая система, для нормального 
функционирования которой нужен 

не только пролетарский порыв и же-
лезная воля гегемона. Нужны знания 

и сложные компьютерные алгоритмы. 
Просто так забрать их уже гораздо сложнее.

Между прочим на это обратили внимание 
и депутаты. Они усомнились в компетентности 
действующего руководства МУП «Водоканал».

– Вы постоянно говорите, что работа ведется, 
но не все так хорошо, — дипломатично отметил 
депутат Владимир Журавлев.

– Например? — перебил его сити-менеджер.
И тут же без паузы получил убойный ответ:
– Уборка снега.
После этого по залу городской думы прока-

тился гул, состоявший то ли из усмешек, то ли 
из тихих возгласов возмущения. Правда, если 
несколько месяцев к ряду штурмовать киров-
ские сугробы всего лишь неприятно, то когда 
почти полмиллиона горожан окажутся без воды 
даже на пару дней – настоящая проблема. Даль-
ше — вопрос национальной безопасности.

 

Господин Шульгин не отрицает, что через 
год-два власти могут вернуться к теме концес-
сии. Якобы, сейчас время уже упущено, так как 
значительная часть активов так и не поставлена 
на кадастровый учет. Хотя когда в концессию 
решили передать теплосети, муниципальные 
чиновники таки сумели оперативно решить этот 
вопрос. Другими словами, над жителями Кирова, 
возможно, решено поставить эксперимент длин-
ною в год и стоимостью более миллиарда рублей. 

А если он будет неудачным? Нет никаких 
гарантий, что даже после обещанной попыт-
ки экспроприации кто-то из компетентных 
игроков отрасли согласится разговаривать 
с городскими чиновниками. 

Между тем, из все еще виртуального кри-
зиса пока можно найти какие-то выходы. 
Тем более РКС готовы к переговорам.

– Это нормальная ситуация окончания 
договора, — с философским спокойствием 
замечает генеральный директор «Россий-
ских коммунальных систем» Павел Курзаев, 
но добавляет: — Правда, для нас это беспре-
цедентный случай. С другими муниципали-
тетами в такой ситуации удавалось достигать 
взаимоприемлемого соглашения.

Но если не решить этот вопрос в ближай-
шие пару месяцев, зарекомендовавшие себя 
за 15 лет «Кировские коммунальные систе-
мы» скорее всего прекратят существование. 

  -
 ,   
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– В некоторых городах ПФО и Республи-
ки Коми утверждены различные расстояния 
от точек продажи алкогольной продукции 
до учреждений образования и здравоохра-
нения от 10 до 50 метров. В марте мы вновь 
проанализировали последствия от уве-
личения этих расстояний. Исследование 
показало, что при увеличении расстояния до 
100 метров ограничения на реализацию ал-
коголя затронут 127 объектов из 807 объек-
тов, которые сейчас работают в городе. 
При расширении зоны до 50 метров запрет 
на розничную продажу алкоголя коснется 
50 объектов. В этих условиях мы считаем 
возможным не изменять действующие 
расстояния.

Эксперты «Союза российских произво-
дителей пиво-безалкогольной продукции» 
отмечают, что увеличение расстояния 
до 100 метров может привести к отрицатель-
ным последствиям для городского бизнеса: 
снижению его рентабельности и массовым 
за крыти ям розни чных предпри ятий. 

Кроме того, такие ограничения будут спо-
собствовать расширению контрафактной 
продажи алкоголя.

Мы составили подробный реестр таких 
магазинов и кафе, осуществляем монито-
ринг соблюдения ими ограничений. Даже 
сетевые магазины, которые специализи-
руются на продаже алкоголя, соблюдают 
нормы, ограничивающие время продажи. 
С платежами по налогам у них тоже все 
нормально.

По нашей оценке, при увеличении рас-
стояний законопослушные магазины, кафе 
и рестораны, как местные, так и федераль-
ные, могут быть закрыты. Этим мы дадим 
дополнительные возможности для тех, кто 
и сейчас нарушает закон.

 , 
  

– Считаю, что нужно очень плотно 
работать по различным алкомаркетам, 
продвигать законодательные инициативы 
по сокращению торговли алкоголем. Стро-
го следить за соблюдением расстояний 
до социальных учреждений. Это позволит 
навести в городе порядок.

Если сейчас посмотреть на террито-
рию города, то любой свободный уголок 
занимает магазин, торгующий алкоголем. 
Дело в том, что санитарные нормы для этой 
группы товаров гораздо более щадящие, чем 
требования для полноценного магазина. 
Нам нужно как-то дополнительно регламен-
тировать появление различных алкомар-
кетов в нашем городе. Они занимают очень 
большую территорию и через них проходит 
слишком большой процент алкоголя.

 , 
 

– Если мы ограничим легальную прода-
жу, то алкоголь появится известно где: его 
будут продавать через интернет и другие 
нелегальные каналы. Тезис о влиянии 
расстояний на потребление алкоголя был 
придуман для галочки. Как может повли-
ять на потребление спиртного расстояние 
от магазина до больницы? Что, там лучше 
начнут лечить, если мы отодвинем магазин? 
Как это может влиять на качество работы 
учреждения? Никак! К этому вопросу 
нужно подходить более серьезно. По моему 
мнению, самую большую опасность пред-
ставляют не легальные магазины, а точки 
продажи «фунфыриков», то есть различных 
непищевых спиртосодержащих жидкостей.

 , 
 ,  

«   »

Общество трезвости: сухой за 
Часть депутатов городской думы лоббирует дальнейшее 
ужесточение запретов на продажу алкоголя в региональной 
столице. В частности, на обсуждение вынесена идея об увели-
чении расстояния от точек продажи алкоголя до учреждений 
образования и здравоохранения с 20 и 10 метров соответст-
венно до 100 метров. Дополнительные ограничения для роз-
ничного бизнеса они пытаются объяснить заботой о здоровье 
населения и стремлением обеспечить общественный порядок.

В ходе дебатов на заседании комиссии городской думы выяснилось, что в стометровую 
«зону отчуждения» попадут 89 магазинов, 3 ресторана и 27 кафе, включая магазины «Гло-
бус», «Магнит», «Пятерочка», «Карусель», «Время простора» и другие, а также несколько 
знаковых кафе и ресторанов города.

Полицейские поддерживают эти ограничения. Впрочем, по мнению некоторых депута-
тов, у них нет доказательств того факта, что предлагаемые меры по увеличению расстояний 
от мест продажи алкогольной продукции до образовательных учреждений дадут какой-то 
эффект, кроме создания привлекательных условий для бутлегеров.

Тем временем, представители сетевого розничного бизнеса испытывают обоснованные 
опасения того, что очередная кампания по борьбе с рюмочными выльется в снижение 
продаж и потребует роста наценок. Ведь отказываясь от продаж спиртного, магазины 
и предприятия общественного питания будут вынуждены повышать цены на другие 
позиции своего ассортимента.

Впрочем, судя по всему, речь может идти о попытках банального перераспределения 
рынка. Авторы инициативы аргументируют свою позицию исключительно реакцией 
на жалобы со стороны избирателей.

Администрация города пока не стремится ужесточать ограничения. Однако чиновники 
готовы рассмотреть варианты давления на точки продаж алкогольной продукции, которые 
по тем или иным причинам оказались в сфере интересов конкретных муниципальных 
депутатов.
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 кон грозит переделом рынка 
– Доступность и пропаганда алкоголя 

имеют определенное негативное влияние. 
Поэтому вопрос надо ставить в плоскости 
реализации компенсирующих мер.

В других городах и странах широко 
используется практика, когда магазины, 
которые специализируются на алкоголе, 
берут на себя дополнительную нагрузку. Их 
привлекают к спонсированию культурных 
и спортивных мероприятий.

Законов таких нет. Но через перего-
ворный процесс, на добровольной основе 
и мы должны делать то же самое. Пусть 
люди вкладываются в поддержку спорта, 
музыки, живописи. Нужно их заставлять это 
делать в рамках легального переговорного 
процесса. Мне бы хотелось, чтобы городская 
администрация взялась за эту работу. Что, 
они не могут дать 50 тысяч рублей на какой-
нибудь турнир?

 , 
 

– У нас в Кирове на каждом углу можно 
купить вино и алкогольную продукцию. 
Я подняла этот вопрос в связи с «пивнуш-
кой», которая расположена в Радужном 
в непосредственной близости от школы 
и детского сада. Меня интересует, как ее 
можно закрыть, так как она небезопасна 
для наших детей. 

Само здание, где она расположена, — му-
ниципальное. Я говорила и писала в разные 
инстанции. Это заведение регулярно обсле-
дуют. Но дело не сдвигается с точки. Мне 
отвечают, что нарушений нет. Участковые 
не могут там постоянно стоять и «безопа-
сить». Я поддерживаю предложение увели-

чить расстояние до 100 метров, особенно до 
школ и садиков. Поддерживаю абсолютно!

 , 
 -   

– Это важный вопрос для ряда членов 
торгово-промышленной палаты, которые ра-
ботают в этой отрасли. Наши члены, в основ-
ном, крупные розничные предприятия, 
высказывают опасения, что эта борьба может 
затронуть добропорядочных субъектов.

Мы проводили консультации с антимо-
нопольщиками по этой проблеме. Они отме-
чают, что с точки зрения защиты конкурен-
ции достаточно проблематично выделить 
из других заведений общепита закусочные 
и рюмочные с целью ограничения именно 
их деятельности. Мы живем в правовом 
поле, которое определено законом о защите 
конкуренции.

Как возможные ограничения повлияют 
на действующих хозяйствующих субъектов? 
У нас во многих магазинах легально присут-
ствует алкоголь. Мы не можем говорить, что 
он дает очень серьезный процент оборота. 

Исчезновение отдела с алкоголем, без-
условно, вызовет сокращение товарооборо-
та. При сохранении целого ряда издержек 
предприятия должны будут компенсировать 
потери за счет наценки. Влияние на цены 
на другие товары исчезновение алкогольной 
продукции, безусловно, окажет.

Мне очень интересно, как расстояние до 
точек продажи алкоголя влияет на состоя-
ние с преступностью. Сейчас представитель 
УМВД настаивает на увеличении расстоя-
ния до 100 метров. А как изменится ситуа-
ция с преступностью, допустим, на рассто-

янии в 75 метров? Насколько количество 
правонарушений на таком расстоянии 
отличается от статистики на 85 метрах 
или на 150 метрах?

Мне представляется, что это нелогич-
ная постановка вопроса. Не пытаемся ли 
мы придумать универсальную «таблетку», 
которая позволит после этого вообще ничего 
не делать? Есть целый ряд инструментов, 
которые позволяют правоохранительным 
и контрольно-надзорным органам работать 
с такого рода «злачными» местами. Наши 
члены настаивают на том, что это более 
перспективный путь, чем чертить циркулем 
радиусы 50 или 100 метров.

 , 
   

  
  . 

– Справедливо было замечено, что ре-
стораны, бары, кафе не нужно закрывать. 
Речь должна идти о местах, где с наруше-
нием закона, при минимальном метраже, 
без кассового аппарата осуществляются 
услуги общественного питания. Вы пой-
мите, сейчас берут помещение размером 
15 кв. м, называют себя закусочной, ставят 
один прилавок и начинают продажу алко-
гольной продукции и пива в разлив. У нас 
такая практика пока редкость, в отличие 
от других регионов.

Я предлагаю подробно обсудить все во-
просы ограничений на специальной рабочей 
группе с привлечением специалистов, вклю-
чая экспертов от других контролирующих 
органов органов. Но мое предложение — 
сделать 100 метров.

 , 
   

– Мы обсуждаем вопрос о том, как побе-
дить вполне конкретный недуг. И связан он 
не с сетевыми магазинами. На входе в них 
никто не дерется, не орет песни, не пристает 
к гражданам, не ведет себя неприлично.

Есть вполне конкретный список мест, 
который составлен на основе жалоб граждан.

Во всех частях города мы знаем конкрет-
ные адреса точек, которые доставляют массу 
неприятных моментов жителям. Их может 
быть полтора десятка, возможно, 20 или 30. 
Но это конечное число заведений конкрет-
ного формата.

Поэтому сейчас рассматривать вопрос 
об увеличении расстояния продажи алкого-
ля от школ и детских садов до торговых 
объектов — неправильно. Это некорректная 
формулировка задачи. У нас есть данные, 
что с увеличением расстояния под закрытие 
попадают нормальные налогоплательщики, 
в магазины которых мы все ходим.  (0+)
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Национальное объединение застройщиков жилья проранжиро-
вало по итогам года девелоперские компании по объе му текущих 
строительных объектов. Доля пятерки крупнейших застройщиков 
продолжила расти — за год на 5,6 п.п. Одной из причин роста кон-
центрации на рынке стал общий спад спроса на жилье после кризиса 
2014 года. Сейчас каждый реализуемый проект способен сущест-

венно повысить долю фирмы на строительном рынке. Кроме того, 
еще один позитивный момент – кировские застройщики в 2018 году 
ввели в эксплуатацию 551,3 тыс. м2.  Таким образом, можно конста-
тировать, что годовой целевой показатель в 550 тыс. м2, поставлен-
ный губернатором Игорем Васильевым, выполнен. Однако обращает 
на себя внимание рост доли индивидуальных домов.  (0+)

Рейтинг крупнейших девелоперов 
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Общая площадь объекта составляет 643 кв. м, зе-
мельного участка – 10 соток. Здание кирпичное (тол-
щина стен 77 см), железобетонные перекрытия, высота 
потолков – 3,3 м, теплые полы, кондиционеры в каждом 
помещении, видеонаблюдение, охрана, центральные 
водоснабжение, канализация, газификация к 2020 году 
(на данный момент котел на пеллетах), организовано 
три входа в здание, есть гараж. Территория огорожена 
забором из металлопрофиля, размещены дополни-
тельные постройки: баня (бревно, обшита сайдингом), 
беседка для отдыха, хозпостройки. Вся территория 
облагорожена: тротуарная плитка, ухоженный газон, 
насаждения. 

Недвижимость 
на продажу 
К продаже предлагается трехэтажное зда-
ние на ул. Ленина 99, расположенное на 
высоком берегу реки Вятки в центре дело-
вой активности старинного города Слобод-
ской в 100 м от федеральной трассы. 
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ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
Гор., обл., РФ  Автокран - борт, борт 6т., дл. кузова 5,3м., стрела 8м., 

3т., ширина 2,4м..Есть коники. Нал/безнал. Выделяем 
НДС. Работаем без выходных. Перевезу качественно и 
быстро!Действуют скидки на 4 часа и более. 

78-65-63, 

Гор., обл., РФ  Грузовое такси «ПОДОРОЖНИКИ», Фольк., Газели, Бычки, 
подача 15 мин,нал/безнал, дог-ры на трансп.обсл, От 420 р/
час и 11,5 р/км, без вых.

340-320, 777-491, 
www.340-320.ru

РФ, Краснодар, 
Пятигорск, Тюмень, 
Омск, Новосибирск, 
Барнаул

 AKTROS, 20 т, штора, 96 куб.м, 13,6 м., SCANIA, 100 куб.м, 
полуприцеп

78-40-66, 78-40-26, 
78-22-30

Сборные грузы 
по РФ, Москва, 
Екатеринбург, 
Пермь

 ARTEGO Мерседес 6,8 м, РЕНО, 4-10 т, Мерседес бортовая 
платформа 7,2м., 13т, Кран-манипулятор 3т., Камаз-вездеход, 
Самосвал, Вездеход-манипулятор, любая форма оплаты, 
выделяем НДС

78-40-23, 78-40-46, 
78-22-67

Гор., обл. Автокран-борт, манипулятор, стрела до 3 т, борт до 6 т, 
размеры кузова 5х2,1 м. При заказе на 4 ч и больше - 
Скидка!!! Самосвал 15 т. Песок, щебень, гравий и т.д 

77-10-11

Гор., обл., РФ Автоуслуги Валдай, открытый борт, 5 т.,6 м, груз до 8 м. Нал/
безнал.

786-796

Гор., обл., РФ Газели, бычки, фольксваген.(с 8:00 до 20:00) Любая форма 
оплаты. Диспетчерские услуги.

340-111, 78-96-35, 
340-111@bk.ru

РФ Мерседес 1223 6 т, V 45 куб.м,тент, штора,длина 7 м + 
прицеп 5 т V 47 куб.м, тент длина 7,50 м верх, бок, зад. 
Общий V = 92 куб.м

467-460, 25-15-20

РФ Мерседес-1217, 47 куб.м, до 6 т, 7,70 м, фургон 46-74-60, 25-15-20, 
8-912-701-16-75

РФ Скания -93, г.п. 8 т, объем 50 куб./м, длина 7,8 м, фургон, 
Скания-113, реф. 12т, длина 8,5 м, V 50 куб.м., попутные 
грузы, нал./безнал

46-74-60, 25-15-20, 
31-91-30

СПЕЦТЕХНИКА
Гор, Обл  Аренда автовышки. Коленчатая – 22м. Телескопическая – 

18м. Цена от 900 р/ч. Без выходных. Нал/Безнал. Заключаем 
договора. На объем работ действуют скидки.

73-83-72, 
+79229938372, 
738372@mail.ru, 
www.spectech43.ru

Гор., обл.  Щетка дорожная-уборочная. Гидроклин, гидромолот. 
Виброкаток (трамбование, укатывание различного грунта), 
Ямобур (бурение отверстий в грунте до 2,5 м, закруч. 
винт. свай). Самосвал 15т.Снегоочиститель роторный, 
снегометатель. Песок, щебень, гравий и т.д 

77-10-11

Гор., обл., РФ  AKTROS Мерседес, Кран-борт до 15т., от 7м. до 8,5м., Кран-
борт вездеход 10т., 6м. Цена от 950р.-за 1 час. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь.

52-23-57, 78-22-30, 
78-40-46, 78-40-66

Гор., обл., РФ АВТО - КРАН 14-32 т., стрела 14-40 м. КРАН-БОРТ 11тн, длина 
6.7м, стрела 3тн.

44-33-30(МТС), 
57-99-63, 
8-912-824-93-90, 
8-912-375-31-98, 
www.avtokran43.ru

Автокран - 90 т., стрела до 43м.. Нал/безнал 77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23

Автокран бортовой КамАЗ-стрела от 5 т. до 9 т., борт от 15 т. 
до 25 т+прицеп 8 м./15 т., нал/безнал, без выходных.

77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23

Гор., обл. Автокран-борт, манипулятор, стрела до 3 т, борт до 6 т, 
размеры кузова 5 х 2,1 м. При заказе на 4 часа и больше - 
Скидка!!! Самосвал 15т. Песок, щебень, гравий и т.д

77-10-11

Гор., обл., РФ Автокран-борт-вездеход, борт 10т., 6м., Вездеход-самосвал 
10т., Автокран-борт мерседес до 15т., до 8,5м. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь. От 950р - за 1 час.

78-22-30, 47-74-98, 
78-40-26

Гор., обл., межгород Кран - борт г/п 12т., кузов 6,5/2,45/1,2 ,манипулятор 
г.п.3т(6т) длина10м , прицеп 8м 10т. Гор., обл., межгород , 
нал./безнал.

49-23-83

Кран-борт 5 т, кузов до 6 м, стрела 12 м - 3 т 75-31-85, 8-912-
829-52-44

ПАССАЖИРСКИЕ ПЕРЕВОЗКИ
РФ/межгород/
область/Город

Аренда автобусов от 8 до 60 мест высокой 
комфортабельности: откидные сиденья, телевизор. Спешите 
забронировать на свадьбу,юга, корпоративы, новогодние 
праздники, развозка по городу! Опытные водители, лицензия. 
Ежедневные рейсы Киров - Казань

444-123, 45-30-55 

Город/область/
межгород

Аренда турист/город/междугород автобусов (от 16 до 53 
мест.) На любые расстояния и вахты. Все автобусы допущены 
к детским перевозкам. Любая форма оплаты

42-17-17, 
bbus@gmail.com
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